AÑO XXXVIII

15 julio 1961

NUM. 707

Depósito legal: M. 244-1958

LAS ACTUACIONES DE LOS CENTROS DENOTAN SU SENSIBILIDAD POR LOS PROBLEMAS DEL PUEBI

Notable incorporación de los propagandistas a los movimientos de renovación de la Iglesia

Prensa, Organización Sindical, reforma a graria y representación familiar han sido las principales cuestiones estudiadas

SE HA INICIADO EL REJUVENECIMIENTO DE LA ASOCIACION

Memoria de la Secretaría General de la A. C. N. de P., curso 1960-1961

0. INTRODUCCION

"¿Quién de vosotros que quiere construir una torre no se sienta primero para calcular los gastos, a ver si tiene para acabar?" (Luc. XIV, 28.)

La Memoria de Secretaria General esinspirada en este pasaje, y por ello en su estructura tiene cabida el juicio de los secretarios sobre la vida de su Centro y los propósitos que les animan cara al futuro. Quiero hacer, pues, una especie de "sentada institucional", por-que entiendo que las instituciones deben, al menos una vez al año, cumplir con "el deber de sentarse" para saber si tienen fuerzas para construir la torre de su finalidad.

Este examen comprende los siguientes puntos:

1. EN RELACION CON LOS PRO-**PAGANDISTAS**

- 1-1. Categoría y situación de los propagandistas.
- 1-2. Sobre el cumplimiento de los deberes estatutarios.
 - 1-3. Sobre sus actividades.

2. ACTIVIDADES DE LOS CEN-TROS

- 2-1. Modificaciones del censo.
- 2-2. Visitas del Presidente.
- 2-3. Nuevos empeños.2-4. Temas de estudio.
- 3. Sugerencias de temas de estudio y actividades.
- 4. Juicios de los secretarios sobre el curso 1960-1961.

1. EN RELACION CON LOS PRO-**PAGANDISTAS**

CATEGORIA Y SITUACION DE LOS PROPAGANDISTAS.

CUADRO NUM. 1

CENSO DE LA ASOCIACION

CENTROS	INSC	RITOS	NUME	RARIOS	momus
CENTROS	Activos	Cooperadores	Activos	Cooperadores	TOTAL
1. Alcoy	9 6 9 4 19 1 9 15 6 — 2 10 2 3 2 38 2	1 4 — 3 — 2 — 5 — — 20 — 1	7 — I 9 15 2 6 2 — 8 5 — III 15 5 5 127 16	I	18 10 10 13 43 6 15 21 6 13 7 10 13 18 7 210
18. Orense	2 15 2 5 11 5 6 8 13 3 1	1 3 1 1 1 3 2 1 2 2	16 4 3 5 6 2 22 20 16 9 3 14	2 	19 15 7 11 17 9 7 29 8 38 20 10
Núcleos 1. Burgos	1 3 1 1 3 2		2 -4 1 2 -		4 3 5 3 5 3 29
Totales	245	55	356	47	703

DOS NUEVOS CATEDRATICOS DE LA CENTRAL

Traemos a las páginas del Boletín los nombres y las fotos de dos propagandistas que han conseguido sendas cátedras en la Universidad de Madrid.



Don Luis Sánchez Agesta, antiguo catedrático y rector de la Universidad de Granada, tras concurso de méritos, ha sido nombrado catedrático de Derecho Político de la Facultad de Derecho de la Universidad Central. En el salón rectoral del pabellón de gobierno de la Ciudad Universitaria acaba el señor Sánchez Agesta de tomar posesión de su cátedra.



Don Federico Rodríguez y Rodríguez, por oposición, ha ganado la cátedra de Política Social de la Facultad de Ciencias Políticas y económicas de Madrid.

La figura joven del señor Rodríguez y Rodríguez tiene su contrapeso en la amplitud de sus conocimientos y en la solidez de su doctrina. Lleva a la cátedra un gran bagaje como publicista y una gran experiencia como letrado que es del Consejo de Estado.

Con relación al año anterior, el incremento neto de propagandistas ha sido de 35, llegando, pues, los efectivos de la Asociación a los 703 miembros.

El aumento se ha producido en la categoría de inscritos y, en consecuencia, en la situación de activos.

Los movimientos de la situación son muy reducidos, pues sólo cinco han pasado a cooperadores entre los inscritos y únicamente tres han dejado la situación de cooperadores para pasar a la de activos entre los numerarios.

En resumen, 400 numerarios y 300 inscritos, 601 activos y 102 cooperadores.

1-2. SOBRE EL CUMPLIMIENTO DE LOS DEBERES ESTATUTARIOS.

CUADRO NUM. 2

PROPAGANDISTAS QUE HAN CUMPLIDO CON EL PRECEPTO REGLAMEN-TARIO DE HACER EJERCICIOS ESPIRITUALES EN RETIRO Y HAN ASIS-TIDO A PRIMEROS VIERNES, VIGILIAS Y CIRCULOS DE ESTUDIO

CENTROS	EJERCICIOS E	SPIRITUALES	Asistido	Asistido a Pri-	Asistido a Círcu
CENTROS	Han hecho	No han hecho	a vigilias	meros Viernes	los de Estudio
Alcoy Algeciras. Alicante Badajoz Barcelona Bilbao Cáceres. Cádiz Cartagena La Coruña Gijón Huelva Jerez de la Frontera Lórca Madrid Murcia Orense Oviedo Palmas (Las) Pamplona Salamanca San Sebastián Sevilla Tarragona Valladolid Vigo Vitoria Zaragoza	5 6 7	6 8 	5 — 10 8 8 — 12 13 6 6 — 15 — 26 12 12 6 6 — 9 — 12 8 21 10 8 8 10 18	10 5 10 8 12 17 6 14 7 34 12 15 6 8 6 7 21 8 22 10 8 10	6 5 10 12
Núcleos Burgos Castellón Granada			_	 	_
Pontevedra TeruelZamora.				 	
Correspondencias					
Totales	298	258	232	264	292

De este cuadro, en que se recogen las obligaciones corporativas, se deduce una conclusión importante, que permite matizar el cuadro anterior; según los

secretarios, solamente la mitad del censo activo de la Asociación cumple sus obligaciones.

LEA Y DIVULGUE LA COLECCION

BIEN COMUN

editada por la

A. C. N. de P. y EURAMERICA

Dirija sus pedidos a

LA EDITORIAL CATOLICA, S. A.

MATEO INURRIA, 15 - MADRID

No debe olvidarse que en el cuadro no se recogen los deberes más personales que el artículo séptimo, apartado a), del Estatuto fija para los numerarios activos, como son el ofrecimiento de la santa misa y el rezo del rosario.

La Secretaria no puede por menos de llamar la atención sobre este punto

esencial de "las reglas de juego" de la institución.

institución.
1-3. SOBRE LAS ACTIVIDADES
DE LOS PROPAGANDISTAS.

CUADRO NUM. 3 ACTIVIDADES APOSTOLICAS DE LOS PROPAGANDISTAS

CENTROS	Acción Católica Diocesana	Acción Católica Nacional	Acción Católica Parroquial	Acción Social Patronal	Adoración Nocturna	Apostolado Castrense	Apostolado Obrero	Apostolado Oración	Cáritas	Cine, Radio, Televisión	Circulo Lectores	Cofradias	Conferencias San Vicente	Congregaciones Marianas	Congregaciones (otras)	Conversaciones católicas	Cooperativas	Cursillos Cristiandad	Enseñanza	Familia	Hermandades profesionales	Hermandades religiosas	Matrimonio	Moralidad	Mundo Mejor	Padres de Familia	Patronatos :	Pax Christi	Prensa	Teatro	Varios	Vivienda
Alcoy. Algeciras. Alicante. Badajoz. Barcelona. Bilbao. Cáceres. Cádiz. Cartagena. Coruña. Gijón. Huelva. Jerez. Lérida. Lorca. Madrid, s. 77 cont. Murcia, id. 12 id. Orense. Oviedo. Palmas (Las). Pamplona. Salamanca. San Sebastián. Sevilla. Tarragona. Valladolid. Vigo. Vitoria. Zaragoza.	8 8 10 16 2 7 2 2 3 1 5 5 6 1 1	I I I I I I I I I I I I I I I I I I I	16 6 10 2 - 8 4 3 - 3 6 5 21 8 12 2 6 3 - 5 4 17 7 5 8 8	2 2 - 1 2 - 3 - 1 1 1 - 1 - 1 1 - 1 1	9 2 3 1 1 7 3 3 - 2 2 15 2 1 1 - 3 6 3 14 10 2 2 7 7	1 I I	1	3 4 2 1	3 2 4 3 7 1 4 4 1 1 7 7 1 8 1 8 7 1	5 2 1 1 2 2 9 4 2 2 1 1 1 2 1 1 1 2 1 1 1 1 1 1 1 1 1	6	4 755 8 9 4 - 3 6 16 1 12 1 1 7 2 6 6 6 2 7 6	5 3 1 7 6 - - - - - - - - - - - - -	3 2 5 1 1 5 1 - 3 - 2 17 3 - 2 2 7 1 5 3 - 1 2 2 1 2 2 1 2 1 2 1 2 1 2 1 2 1 2 1	1 2 2 4	2		14 3 4 4 5 5 3 2 9 3 3 9 1 5 2 1 3 1 1 8 1 1 5 3	2 1 1 2 5 3 1 1 1 5 3 1 1 2 4 2 1 1 2 1 2 1 2 1 2 1 2 1 2 1 2	7 3 3 3 1 1 2 2 1 3 3 3 2 5	1 2 4 4 1 1 5 1 1 1 1 8 1 1 1 9 4 1 1 5 1	1 3 2 - 5 4 - 1 1 7 7 2 1 2 - 4 1 2 3	6 3 I I I I I I I I I I I I I I I I I I	6 I I 3 I 2 2 2	2 2 2 2 1 1 3 3 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1	3 5 1 10 	3 2 3 - I I - I 1 4 4 6 6 - I 2 1 1 2 1 1 2 2 1 2 2 2 2	1	5 2 3 5 1 1 6 1 1 2 1 3 2 1 3 3 2 1 3 3 1 3 1 3 1 3 1	1	33	3 2 2 1 1 3 2 2 2 1 2 2 2 4 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2
Núcleos Burgos	6	16	1 - 1 - 11		8		3	2 - - - 7 86	1 5 82			2 I — — 4	- - 1 - 6		1 - - -			3 4 103		5	1 - - - 4 63	41	I	- - - - - - 17	5	1 1 - 4	5		2 67		3	

De este cuadro se deduce:

- La predilección de los propagandistas por las obras piadosas tradicionales.
- Conferencias de San Vicente.
- Adoración Nocturna.
- Cofradías.
- Apostolado de la Oración.
- Congregaciones Marianas.
- La especial dedicación a la Acción Católica, pues prácticamente actúan en ella la mitad de los propagandistas,
- La atracción que ejercen los nuevos movimientos de renovación de la Iglesia, pues se observa notable incremento en el número de miembros que se dedican a los Cursillos de Cristiandad, Cáritas, Obra de Apostolado Familiar y Movimiento por un Mundo Mejor y Pax Christi, etc.

Y, por último, la persistencia de miembros en:

En EURAMERICA encontrará los libros que serán armas para su apostolado

- La técnica de difusión del pensamiento: prensa y cine; y
- En las obras sociales, como son la Acción Social Patronal, las cooperativas, viviendas, etc.

2. ACTIVIDADES DE LOS CENTROS

2-1. Modificaciones del censo:

Las modificaciones quedan reflejadas en el cuadro 1. Durante el año han surgido tres nuevos Centros: Alicante, Cartagena y Huelva; un Centro ha pasado a ser Núcleo: Granada, y un Núcleo, a Correspondencia: Segovia.

Estas altas y bajas ponen de manifiesto que la Asociación es un organismo vivo.

2-2. Visitas del Presidente.

Durante el curso, el Presidente ha continuado su programa de visitas a los Centros, correspondiéndoles este año a los de Valencia, Alcoy, Murcia, Cartagena, Lorca, Orense, Vigo, La Coruña, Santiago y Granada.

terminado prácticamente, ya que sólo Con estas visitas, el primer contacto quedan pendientes de ella los Centros

de Asturias y alguno del país vasco. 2-3. NUEVOS EMPEÑOS DE LOS CENTROS:

CUADRO NUMERO 4

del Presidente con los Centros se ha

CENTROS	¿Cuáles han sido los nuevos empeños del Centro durante el curso 1960-1961?
ALCOY	Elevar la espiritualidad del mismo.
ALGEOIRAS	Se han celebrado dos cursillos prematrimoniales: cada dos o tres meses se celebrará otro. Se está haciendo un estudio del Campo de Gibraltar en sus diversos aspectos de enseñanza, moralidad, religión, nivel de vida, posibilidades, etc. Se trabaja en la organización del Núcleo de La Línea. Se trabaja en la constitución de una Asociación de Cabezas de Familia (Asociación de Padres de Familia). Se intenta resolver el problema de prensa (nefasta influencia del diario "España" y carencia de un periódico local). Y, por último, el más importante empeño es el de la Casa de Ejercicios para el Campo de Gibraltar.
ALICANTE	La creación de la Asociación de Padres de Familia en Alicante, una vez conseguida la puesta en marcha del Centro. Activa colaboración en la Escuela Diocesana de Propagandistas. Participación en la campaña pro Acción Católica en los pueblos de la diócesis.
BADAJOZ	La erección de un Colegio Menor para enseñanza media, a cuyo fin se tiene conseguida la donación de un solar por el excelentísimo Ayuntamiento de la capital. La incorporación del Centro a las actividades de Cáritas. La captación de miembros jóvenes para el Centro.
BARCELONA	_
BILBAO	<u>, </u>
CACERES	Promover la celebración de Cursillos de Cristiandad en la diócesis. Padres de Familia.
CADIZ	Según se propuso, ha creado la Federación Diocesana de Asociaciones Católicas de Padres de Familia y las Asociaciones de siete arciprestazgos. Igualmente ha creado y puesto en marcha el Núcleo de la A. C. N. de P. de La Línea de la Concepción. Asimismo, la Comisión organizadora para la puesta en marcha de la Radio Popular Diocesana. Ha proseguido en equipo el estudio de la problemática del campo andaluz.
CARTAGENA	Colaborar seriamente y en forma eficaz en cuantas actividades ha sido requerido por la autoridad eclesiástica o se le requiera en el futuro, así como implicar a sus miembros en las organizaciones apostólicas.
CORUÑA (LA)	-
GIJON	
HUELVA	La finca piloto que sirva de ejemplo no sólo en el aspecto social, sino también para indicar cuáles son las directrices más adecuadas para una mejor explotación de las posibilidades y aumento de los rendimientos. En estos momentos se está empezando a poner en marcha las transformaciones que consideramos necesarias para la puesta en riego.
JEREZ DE LA FRONTERA	,
LERIDA	Estudio de los problemas de una comarca menos desarrollada, por sus características geográfico-climáticas, y sus soluciones. En este estudio nos hallamos empeñados actualmente, y, por cierto, muy atrasados.
LORCA	,
MADRID	 Imprimir una mayor espiritualidad, procurando adaptar los horarios a la vida moderna y al ayuno eucarístico, en cuanto a los actos de piedad, procurando hacer partícipe de ellos a los familiares de los propagandistas. Incorporar a la juventud a la Asociación, a través del Colegio Mayor, Asociación de Antiguos Alumnos, Conservaciones de Bien Común, etc. Procurar difundir los principios cristianos, por medio de los círculos de estudio, a los que se ha invitado a una media de cuatrocientas personas. Sanear la economía del Centro mediante un sistema de cuotas que ha permntido liquidar las deudas existentes y mejorar los sueldos de los empleados. Reorganizar, en la medida de lo posible, el Centro de Propagandistas. Cooperar en Cáritas, fundando el Colegio de Propagandistas de Cáritas. Reuniones del Centro con independencia de los círculos.
MURCIA	Un nuevo local para nuestras reuniones. Transformar en Colegio Mayor la Residencia José Aguirre.
ORENSE	El problema de la vivienda y el de la absorción de la capital de las parroquias vecinas.
OVIEDO	Reorganizar el Centro. Obtener un consiliario, que antes existía sólo nominalmente y ahora es efectivo. Celebrar los círculos de estudio, que antes no se celebraban. Incorporar gente nueva.
PALMAS (LAS)	La preparación de algún movimiento de espiritualidad matrimonial. El Centro ha tomado a su cargo la preparación y propaganda de ámbito regional del novenario del Espíritu Santo, bajo el lema general "Unidad en la caridad", predicado por monseñor Alonso Vega, director nacional del Movimiento Por un Mundo Mejor, que cuenta, como se sabe, esta iniciativa entre sus experiencias características, habiendo constituído todas las conferencias del mismo un completo éxito, mostrado por la concurrencia de los oyentes de las dos diócesis isleñas.

do por la concurrencia de los oyentes de las dos diócesis isleñas.

CENTROS	¿Cuáles han sido los nuevos empeños del Centro durante el curso 1960-1961?
PAMPLONA	Trabajar por el aumento de los compañeros propagandistas y colaborar en toda empresa de actividad apostólica y social.
SALAMANCA	
SAN SEBASTIAN .	Construcción de la nueva Escuela Profesional Obrera de Hernani (nuevo edificio).
SEVILLA	La creación de un Colegio Mayor.
TARRAGONA	La creación de un Centro Social en Tarragona.
VALENCIA	Durante el presente curso el Centro ha tratado de volver a constituir el círculo de jóvenes, de procurar la mayor asistencia a los actos de piedad, de fortalecer las actividades colectivas de apostolado; de estudiar la proyección del Centro en cuanto a la intervención y dirección individual de los propagandistas; preparar la acción colectiva del Centro en el desarrollo del apostolado en suburbios.
VALLADOLID	Procurar el mayor contacto e intimidad entre los compañeros del Centro y el apoyo individual a las diversas obras apostólicas de la ciudad.
VIGO	Procurar que los círculos tuvieran vida y que en el estudio del Evangelio participase el mayor número posible de asociados. Procurar un mayor cambio de impresiones entre los asociados y acentuar el espíritu sobrenatural. Procurar atraer nuevos asociados.
VITORIA	-
ZARAGOZA	-
	Este cuadro pone de manifiesto que la acción de los Centros de la Asociación se ha polarizado en torno a los problemas de la enseñanza, en particular los universitarios: Colegios Mayores, Grupo Univérsitas, sin excluir los laborales, como es el caso de la nueva Escuela Profesional de Hernani.

Los problemas sociales, en cuanto los derivados de la situación del

Los problemas de la familia, singulargamente el aspecto representativo; y La incorporación a los Movimien-

tos de la ascética católica, como los Cursillos de Cristiandad, Por un Mundo Mejor, etc.

De un análisis detallado, la conclusión que se desprende es la gran variedad de preocupaciones, porque variadas

son las exigencias de la situación de cada localidad, lo que denota la sensibilidad de los Centros por los problemas de la comunidad en que están insertos.

2-4. Temas de estudio:

CUADRO NUM. 5 TEMAS ESTUDIADOS POR LOS CENTROS, C ON EXPRESION DEL NUMERO DE SESIONES

	_																										ALLEY IS		ION					
CENTROS	Apostolado	Campo	Caridad	Caritas	Clar religioso	Comunc. Crist. Bie	Comunidades	Comunismo	Concilio Ecuménico	Cooperativas	Corporativismo	Cursillos Cristiandad	Delito financiero	Deontología profesional	Economía	Educación	Espiritualidad	Evangelio	Familia	Informativos	Jóvenes	Liberalismo	Matrimonio	Moralidad	Mundo Mejor	Parroquia	Problema Centro	Prensa	Problemática Asoc	Protestantismo	Reforma Social Empr	Sindicatos	Sociales	Varios
Alcoy		10											4		I	I		8	3 10	10	5		3				10					ı		5
Cáceres Cádiz Cartagena Coruña (La) Gijón Huelva		12				6						3		8		3			3	6							4	3 10				11		
Jerez. Lérida. Lorca. Madrid. Murcia.		5	I	4				2			3					3			5			I			3			10		1		18		4
Orense Oviedo Palmas (Las). Pamplona Salamanca	2		1	2					2			I		4		5			2	2				9		2	6	8				8	7	2 5
S. Sebastián Sevilla Tarragona Valencia Valladolid	I	4		2	I		9		3				3		18	10	1			I	5						1	2	2				6	I 2
Vigo Vitoria Zaragoza Totales		31	_	1			_	_	7	I		I	4			I			_	10	2	_	2	-		6	4	4 6			6		4 6	10
TOTALES] 3	31	2	9	I	5	9	2	15	I	3	5	II	12	19	23	1	8	35	29	12	I	5	9	3	9	27	49	2	1	6	44	35	35

Del cuadro 5 se deduce que la temática predominante ha sido:

- La prensa.
- La Organización Sindical.
- La situación del campo; y

- La representación familiar.

Es decir, temas todos ellos abordados por el Círculo de Estudios del Centro de Madrid.

Ello pone de manifiesto que a la importancia cuantitativa que este Centro

tiene se une su especial trascendencia en orden a las preocupaciones de la Asociación.

3. SUGERENCIAS DE TEMAS DE ESTUDIO Y DE ACTIVIDADES

CUADRO NUMERO 6

SUGERENCIAS DE LOS SECRETARIOS DE LOS CENTROS A SECRETARIA GENERAL

CENTROS	¿Qué tema de estudio de ámbito nacional estima debe abordar la Asociación en el curso 1961-62?	¿A qué actividades considera que la Asociación debe dedicarse en el próximo curso con especial cuidado?
ALCOY	La nueva encíclica y todas sus derivaciones. Continuar el estudio de las estructuras sociales de España. Además de la prensa, los otros medios de formación e información públicos, como el cine, radio, televisión, etc.	La creación de nuevos Colegios Mayores, eficaci- simos para el futuro de la Asociación y para el logro de un buen laicado católico. A semejanza de lo conseguido con la prensa, mediante la ge- nial creación de La Editorial Católica, una de las armas más potentes de la Iglesia en Espa- ña, podría intentarse la construcción de una po- tente emisora de la Iglesia, de acuerdo con las orientaciones de la Comisión Episcopal de Cine, Radio y Televisión.
ALGECIRAS		El problema de la enseñanza media en España, y especialmente en instituciones dependientes de la Iglesia, que tantas críticas suscita, merece un estudio a fondo de su situación y de sus causas.
ALICANTE	Una intensa campaña de divulgación, para que llegue a conocimiento de la masa popular sobre la significación y alcance con sus resultados prácticos, del próximo Concilio Ecuménico. Preparación de amplia difusión del ambiente social en relación con la próxima gran encíclica anunciada por Su Santidad Juan XXIII, teniendo muy en cuenta las relaciones que el mismo Papa indica en el orden internacional.	Reforma de los estamentos sociales en un sentido más justo y cristiano en relación con los nuevos horarios de trabajo. Formación de equipos en orden a los apostolados en la anterior pregunta tratados.
BADAJOZ	Como consecución del temario sobre el campo andaluz, deben estudiarse los principios y fórmulas más concretos para llegar con la rapidez que el caso requiere a la nueva estructuración social del Mediodía español, sector más afectado por la existencia de desigualdades sociales que no se conforman bien con un criterio católico de la justicia y de la comunicación de bienes.	Debe proseguirse con intensidad creciente en el camino de la educación de la juventud conforme al espíritu de la Asociación mediante la erección de Centros adecuados. La constitución de una inmobiliaria única de ámbito operativo nacional pudiera ser instrumento eficaz para la construcción de los edificios adecuados.
BARCELONA	,—	
BILBAO	.—	.—
CACERES	Cuestiones de tipo social. El delito financiero. Unión de los católicos y cooperación de las obras apostólicas.	Consolidación de las que tienen iniciadas.
CADIZ	La problemática de la juventud en el aspecto político, intelectual y social.	Estudiar por los equipos de trabajo coordinados en los Centros a que afecta el problema del campo. Sistematizar un programa que difunda al exterior el auténtico sindicalismo cristiano.
CARTAGENA	La próxima encíclica social de Juan XXIII.	A las conducentes a sentar un criterio preciso que marque el camino a seguir en cuestiones en las que los mismos católicos están divididos. Posturas conservadoras y progresistas sostenidas por sectores de idéntica procedencia religiosa siembran la confusión. En España, y concretamente en la prensa, se observan divisiones; v. gr., "El Ciervo" y "El Cruzado Español".
CORUÑA	.—	.—
GIJON		Florendan la annatité de Galerda 35
HUELVA	La doctrina social de la Iglesia a la luz de la nueva encíclica anunciada. La libertad de en- señanza y problemas derivados de la misma. La colaboración de los seglares en las tareas conciliares. La crisis de la provincia pequeña.	Fomentar la creación de Colegios Mayores y Menores en provincias. Residencias para trabajadores jóvenes.
LERIDA	No te puedo concretar el título, pero creo que debemos ocuparnos sobre la forma de crear una conciencia social católica en los empresarios, que al fin son los que han de llevar a la prác- tica, sin buscar escapes, la doctrina social de la Iglesia.	Las que se derivan del tema anterior.
LORCA	La comunicación de bienes de todas clases como fórmula práctica de solidaridad entre los hom- bres y de eficaz contribución al mejor entendi-	A propagar estas ideas intensamente y con sentido práctico.

miento entre ellos.

CENTROS	¿Qué tema de estudio de ámbito nacional estima debe abordar la Asociación en el curso 1961-62?	¿A qué actividades considera que la Asociación debe dedicarse en el próximo curso con especial cuidado?
MADRID	Reforma de la empresa. Estudio de la encíclica que se anuncia como inminente. Universidad.	Cultivar y desarrollar las existentes. Residencia de posgraduados de Madrid. Nuevos Colegios Mayores en provincias. Escuela de ciudadanía cristiana. Emisión y difusión de la doctrina y criterios expuestos en los círculos de estudios sobre materias de interés nacional.
MURCIA ORENSE	La nueva encíclica social de S. S. Juan XXIII. El de la familia en su acción ciudadana. El de la vivienda en su necesidad material y moral. El de la absorción de las ciudades a los núcleos circundantes, disgregando la familia parroquial. En Galicia, el problema del minifundio y su repercusión en la vida familiar. Consecuencias de la concentración parcelaria.	Problemas de tipo nacional que dicte el Consejo Nacional y temas o estudio de problemas regionales o locales alternando, pero con una preferencia.
OVIEDO	La propuesta a la Asamblea por el Consejo Nacional y, además, la nueva encíclica, que es de suponer se publique antes del próximo curso.	Insistir en el Colegio de Consiliarios.
PALMAS (LAS)	La inmoralidad de la Administración en general: modos de designación de determinados puestos, incompetencia del funcionario, abandono de funciones, incumplimiento patente de preceptos legales y reglamentarios, paralización culposa de asuntos, imparcialidad en las resoluciones, etcétera. Estructuración interna de la empresa. Reforma de la ley sindical.	
PAMPLONA	Los referentes a moral empresarial y moral profesional, sin olvidar los que afectan a las relaciones laborales y obligaciones de rendimiento y productividad. Temas de orden social inculcando los deberes de asistencia. Temas de organización social, en futuras estructuras que lleven a patronos y productores seguridades de convivencia para que la Organización Sindical, herida hoy por la ineficacia activa, pueda ser la organización que en el futuro asegure la convivencia y evite choques que motiven desavenencias con perturbaciones sociales. Establecimiento de salarios en razón al mínimo vital y establecimiento de ingresos en razón a las responsabilidades de la función. El hombre de hoy ante la Iglesia y los problemas de la vida actual. Moralidad de costumbres, etc., etc.	A las de orden social, por ser lo que priva en la organización internacional, y hemos de percatarnos de que meter la cabeza bajo el ala, como el avestruz, no libra de fatales consecuencias. Hoy es materia que exige una evolución, para la que tenemos la fuente del Evangelio y las verdades de nuestra religión. Pensemos en enfrentarnos con las orientaciones disociadoras del comunismo; es obligado y lo tenemos que hacer en el marco de las augustas verdades de nuestros principios, que son inconmovibles, pero para muchos desconocidos, afianzando sobre todo la familia.
SALAMANCA	.—	
SAN SEBASTIAN	Las nuevas orientaciones sobre organización de	Consiliarios (nervio de los Centros) y Colegios
TARRAGONA	padres de familia y prensa. Repercusión del turismo en la moral del pueblo español. Normas o disposiciones "realizables" para impedir o disminuir sus perniciosos efectos.	Mayores o Menores. Fomentar la creación de Centros sociales. Tener frecuentes contactos con las Hermandades Obreras Católicas, a las que A. C. N. de P. puede ayudar con su mayor nivel cultural y cuyo elevado espíritu de entrega y sacrificio en el apostolado puede ser un buen acicate para algunos de nosotros. Colaboración con Cáritas.
VALENCIA	Estudio de la situación actual del apostolado se- glar. Orientaciones y reformas posibles. Prepa- ración de un ideario social para los dirigentes.	Proyección social. Acción de suburbios donde se requiera. Cursillos de cristiandad. Cáritas Nacional.
VALLADOLID	El Concilio Ecuménico. La representación familiar. El delito financiero. La reactivación y progreso económico. El régimen de prensa.	Creación de ambiente favorable al Concilio para su mejor éxito. Redacción y aprobación de la ley de bases de la asociación familiar y delito financiero, ley de prensa y reforma de la em- presa.
VIGO	Reforma de la seguridad social.	Todos aquellos que se relacionen con la forma- ción de jóvenes.
VITORIA ZARAGOZA	Reforma social interna de la empresa. Doctrina social de la Iglesia.	Parroquia y Cáritas. Difusión de la doctrina social de la Iglesia.

De las propuestas de temas por los Centros se deduce un predominio de los de contenido social, pues su atención se centra en el estudio de:

- La anunciada encíclica social de Juan XXIII.
- La reforma agraria.
- La reforma de la empresa; y
- El delito financiero.

No debe pasar inadvertida la preocupación que se manifiesta al señalar la conveniencia de volver a estudiar la situación de la juventud y un tema totalmente nuevo sugerido por Huelva: el estudio de la crisis de las provincias

Respecto a las actividades hay una mayor variedad, si bien las preocupaciones que se manifiestan con reiteración son:

- Los Colegios Mayores en el campo universitario.
- Las residencias para trabajadores.
- Los Centros sociales, y con unos efectos a mayor largo plazo, la acción en orden a la reforma de la empresa y a la

La pensión completa durante los días de ejercicios y de las dos Asambleas será de 850 pesetas

- Reforma agraria; y, por último, la insistencia en una acción cerca de los
- Jóvenes y en el apoyo de la constitución del
- Colegio de Consiliarios, cuyas primeras bases han sido puestas en el curso actual.

1. JUICIOS DE LOS SECRETARIOS SOBRE EL CURSO 1960-1961

Centros	Sobre la incorporación de nue- vos propagandistas (rejuvene- cimiento)	Sobre el cumplimiento de los deberes estatutarios	Sobre el resultado de su actua- ción en relación con las metas que se propusieron
ALCOY	La edad media del Centro es de cuarenta y tres años. Conveniente a todas luces el rejuvenecimiento. Debería dars e nuevo impulso a los Centros de jóvenes, marcándoles unos objetivos concretos que les llevara a entusiasmarse de su tarea, y a su través, del espíritu de la Asociación.	.—	
ALGECIRAS	La edad media de los cinco propagandistas activos del Centro de Algeciras es de 33,6 años. La de los invitados a las reuniones es ligeramente más baja. Se puede decir que el Centro ha renacido en el presente curso.	La asistencia a los círculos de estudio y reuniones de trabajo es total, salvo causas justificadas. A los actos de piedad, por no llevar la mayoría de los propagandistas más que un año, no ha hecho aún ejercicios algunos.	En este Centro se proponen numerosas actividades, y de importancia: el realizarlas es más despacio y se va poco a poco, pues a algunos les falta experiencia en estas materias y a todos algo de entrega.
ALICANTE4	Para que la continuidad sea efectiva y no interrumpida, se impone la incorporación de elementos jóvenes. La edad media de los socios del Centro es de cuarenta y cuatro-cuarenta y cinco años.	Por ser inicial no existen elementos de juicio.	En el escaso tiempo de actuación fueron eficaces.
BADAJOZ	La edad media del Centro es de cuarenta y cinco años. Para el Centro se ha logrado un nuevo miembro, que resulta ahora el de menor edad entre todos.	Ha sido lo que normalmente suele ocurrir, con el corriente porcentaje de ausencias justi- ficadas y negligencias.	En cuanto a temas de círculos de estudios, actos religiosos y actividades, puede decirse asimismo que ha sido normal. Solamente en cuanto a la captación de miembros jóvenes no ha sido abordado al menos con la intensidad propuesta.
BARCELONA	.—		•
BILBAO	-		-
CACERES	El nuevo propagandista y los invitados no llegan a los treinta y cinco años. Los cursillos de Cristiandad nos ofrecen un campo interesante. La edad media, cuarenta y ocho años.	Se ve dificultado por las obligaciones profesionales y públicas de los socios. Pese a ello, es satisfactorio.	Las circunstancias han obliga- do a asumir tareas no previs- tas al iniciarse el curso, por lo que el resultado es satisfacto- rio, dada la oportunidad de las actuaciones. Hemos de señalar el reconocimiento al Centro por parte de la Asociación Ca- tólica Nacional de Padres de Familia.
CADIZ	La edad media de los propa- gandistas de este Centro está en cuarenta y siete años. Sin embargo, la incorporación ha- bida durante el curso mejora con relación al anterior.	Muy bueno, aunque no se oculta la constancía que ello requiere.	Bastante aceptable, pues la disciplina del Centro ha respondido bien.
CARTAGENA	Debe ampliarse el número de propagandistas, preferentemen- te jóvenes. La edad media de nuestro Centro, treinta y ocho años, puede ser aceptable.	Se cumplen regularmente, aunque con frecuencia no corporativamente. Es preciso llegar al cumplimiento en común de estos deberes.	En principio, aceptable; pero hay que ir a más, lo que habrá de conseguirse con una mayor responsabilización de los miembros del Centro.
CORUÑA (LA)	•—		<i>-</i> -
GIJON	-	, 	-
HUELVA	En nuestro Centro, recién nacido, estimamos que no tenemos planteado el problema de rejuvenecimiento. No obstante, tratamos de captar nuevos miembros entre gente joven. Nuestra edad media es de cuarenta y tres años.	En general, hemos de insistir bastante para que los propa- gandistas cumplan con todos sus deberes.	De los temas que nos propusi- mos tratar en los círculos no fué posible hacerlo, ya que nos tuvimos que dedicar más tiem- po a la representación familiar en el Congreso de la Familia.

renta y tres años.

TARRAGONA Cuarenta y ocho años.

Aceptable.

Centros	Sobre la incorporación de nue- vos propagandistas (rejuvene- cimiento)	Sobre el cumplimiento de los deberes estatutarios	Sobre el resultado de su actua- ción en relación con las metas que se propusieron
JEREZ DE LA F	·-		
LERIDA	Desde luego, hay que buscar los nuevos propagandistas entre los jóvenes, los que ya no lo sean a una edad mediana, y ya formados o deformados dificilmente enca jarán en la Asociación. La edad media del Centro son 47,58 años.	Cumplidos sin diferencias notorias respecto a años anteriores. Pueden mejorarse.	En unos aspectos, buenas: radio cine, estudio. En otros, no tanto: estudio de una comarca pobre (Las Garrigas). También buena en el aspecto de formar y situar hombres en lugares de actuación pública (dos diputados provinciales, un concejal y otros tres del Consejo de Hombres, el jefe local del Movimiento.
LORCA	Cincuenta y cinco años, los socios; cuarenta y uno, los aspirantes.	,	
MADRID	Se han incorporado ocho pro- pagandistas jóvenes. La edad media de los 77 que contesta- ron es de cuarenta y ocho años.	Se observa un grave incumplimiento de dichos deberes, debido, sin duda, a otros quehaceres apostólicos de los socios, que les impiden atender a ios deberes que les impone la Asociación.	Se dieron buenos pasos en cuanto a la incorporación de propagandistas. Se mantuvo igual tono en cuanto al cumplimiento de los deberes estatutarios. Se aumentó la asistencia general a los círculos de estudio.
WURCIA	Casi nulo.	Casi nulo.	Casi nulo.
ORENSE	Es conveniente introducir nue- vos elementos que den vitali- dad a los actuales, pero ya con una cierta experiencia de actividad en A. C., cursillistas y practicantes de ejercicios es- pirituales. La edad media de los socios es de cuarenta y cin- co años.	Irregularidad, y en algunos au- sencia de ellos.	Regular.
OVIEDO	Bueno. El Centro tenía cinco socios, y al terminar tiene prácticamente 15.	Bien. Han fallado los primeros viernes, por imposibilidad del consiliario. Pero en cambio hu- bo retiros de días completos.	La meta fué reorganizar el Centro, en su más amplio sen- tido, y esto se ha logrado: in- corporación de socios, consilia- rio, pago de cuotas, etc.
PALMAS (LAS)	Debe procurarse la incorpora- ción de nuevos elementos, so- bre todo de jóvenes. La edad media sobrepasa los cincuenta años.	Regular.	Muy deficiente.
PAMPLONA	La edad media es de cuarenta y un años, pero en este curso que termina hemos logrado la incorporación de dos nuevos compañeros, que están en el período de prueba, con edades de veinticinco años cada uno. Son una esperanza.	Han sido cumplidos plenamente, con notable asistencia de un 75 a 80 por 100, tanto a los círculos de estudios, que han tenido el máximo interés, como a los actos de piedad, si bien en éstos ha bajado el concurso.	Pleno éxito.
SALAMANCA	.—	.—	
SAN SEBASTIAN	No se ha efectuado incorpora- ción de nuevos elementos. Pro- medio edad, cincuenta años.	La asistencia a los círculos de estudio y primeros viernes ha sido casi total.	Se consideran cumplidas las metas propuestas.
SEVILLA	Se ha luchado por lograr en este año la incorporación activa de un grupo de jóvenes, universitarios en su mayoría, que al final hemos conseguido su asistencia a los círculos y demás actos del Centro. Esperamos que en el año próximo esta situación de salida se amplie.	El mejor comentario lo ofrece el simple examen del cuadro de asistencia remitido. Convie- ne resaltar la organización de la tanda de ejercicios, cerrados con una asistencia esperanza- dora.	Las miras de lograr la colaboración de todos por encuadramiento de equipos que se responsabilicen de las relaciones de las conclus ion es de los círculos se encuentra todavía muy lejana. Sin embargo, estimo que se progresa en relación con años anteriores, y que incluso la tarea del Colegio Mayor se va asumiendo con calor.

Bueno.

Centros	Sobre la incorporación de nue- vos propagandistas (rejuvene- cimiento)	Sobre el cumplimiento de los deberes estatutarios	Sobre el resultado de su actua- ción en relación con las metas que se propusieron		
VALENCIA	El curso 1960-61, por cuanto el Centro de Valencia se refiere, ha mantenido el cumplimiento reglamentario, pero le ha faltado la inquietud apostólica que tratamos por todos los medios de recuperar. El Centro, a través de reuniones del Consejo y de un círculo extraordinario, ha acordado hacer cuanto le sea posible para incorporar un número importante de personas a sus actividades formativas y apostólicas. La edad media de socios es de cuarenta y dos años.	Como se deriva de la estadística anterior, el cumplimiento reglamentario afecta a una mitad de socios.	No se lograron los objetivos, ni tan siquiera el de formar el núcleo de jóvenes, por lo que el Consejo ha tomado las medidas necesarias para consolidar el futuro del Centro, a partir del curso próximo.		
VALLADOLID	Dificultad de encontrar personas jóvenes y formadas. La edad media, 52,2 años.	En general, bien.	Escaso, pues tienden a la individualización.		
VIGO	Verdadera inquietud por este problema. Considero muy difi- cil la incorporación de nuevos propagandistas jóvenes.	Francamente buena.	Se consiguió algo.		
VITORIA	Considera deben rejuvenecerse los Centros. Para ello, este Centro ha incorporado este año dos nuevos presuntos propagandistas, que han asistido con regularidad a los actos.	Su asistencia fué del 70 al 80 por 100.	Satisfactorias.		
ZARAGOZA	Se lleva a cabo un plan de creación de círculo de jóvenes e incorporación de socios. Edad media actual, cincuenta y dos años.	Regular.	Regular.		

Las respuestas a las tres preguntas que por la Secretaría General se formularon son elocuentes:

a) Que la preocupación por el reju-

Biografías de los propagandistas muertos durante la guerra de Cruzada

Los autores de la "Historia de la A. C. N. de P.", señores González Ruiz y Martín Martínez, para escribir el capitulo correspondiente a los propagandistas muertos durante la guerra 1936-1939, necesitan documentación respecto de los siguientes compañeros:

Don Fernando Quiroga, del Centro de Cádiz.

Don Santos Alvarez Malaguero, del Centro de Madrid.

Don José Montero García, del Centro de Madrid.

Don Tomás Muñoz Esteve, del Centro de Madrid.

Don Gerardo María de Piñana, del, Centro de Madrid.

Don Andrés Nieto Tabares, del Cen-

tro de Orense. Don Juan del Cura, del Centro de Oviedo.

Se ruega a los propagandistas que tengan datos de ellos, tanto de sus estudios y trabajos apostólicos como del género de muerte que sufrieron, los envien al Presidente de la A. C. N. de P.

venecimiento de la Asociación ha comenzado a fructificar. La edad media de los Centros inicia un posible descenso, que es de esperar continúe en bien de la institución.

b) Que la opinión de los secretarios sobre el cumplimiento de los deberes corporativos es, en general, aceptable, si bien se debe llamar la atención de que las deficiencias se registran en aquellos Centros en que coinciden el mayor volumen y la más vieja solera de la Asociación: Madrid, Sevilla, Valencia, Zaragoza.

c) Que en orden a los resultados de la actuación de los Centros, son más

los secretarios satisfechos que los insatisfechos.

Terminado este inventario, y contemplándole en su conjunto desde la Secretaria General, la impresión que produce no es pesimista, porque la Asociación demuestra tener sensibilidad para con Dios, para con la Iglesia y para con el pueblo. Y si este inventario de actividades lo sumergimos en la atmósfera en que ha tenido lugar, entonces estimo que el balance es francamente optimista.

Madrid, julio de 1961.

Leopoldo ARRANZ ALVAREZ

Propuesta de candidatos a consejeros nacionales de la A. C. N. de P.

El Consejo Nacional, en su reunión del día 10 de junio, y haciendo uso de las facultades que le concede el apartado c) del artículo 30 de los Estatutos, ha acordado proponer a la Asamblea general como candidatos a consejeros nacionales a los propagandistas siguientes:

Don Juan Manuel Monttobio Jover, de Barcelona.

Don Abelardo Algora Marco, de Madrid.

Don Jacobo Cano Sánchez, de Madrid.

Don Víctor Fernández González, de Madrid.

Don Alfonso Osorio García, de Madrid.

Don Luis Sánchez Agesta, de Madrid.

Don Fermín Zelada de Andrés Moreno, de Madrid.

Don José López Berenguer, de Murcia.

Don Jesús García López, de Murcia.

Don Francisco Sánchez Apellaniz, de Santa Cruz de Tenerife (La Laguna).

Don Francisco Romero Aguirre, de Zaragoza.

Se recuerda que en virtud de este artículo pueden realizarse propuestas de candidatos por diez propagandistas que tengan voz y voto.